

## La Constancia

gió un despacho al rey de Bulgaria, después de la declaración de independencia y ha provocado gran disgusto una parte de ese despacho, porque se hace depender el reconocimiento de la independencia del pago de la deuda de los ferrocarriles orientales.

## Colisión de tranvías

En Nogent-sur-Seine, cerca de París, chocaron dos tranvías á la una de la tarde, resultando varios heridos de los cuales uno está muy grave.

## Huelga de tranvías

Telegafian de Burdeos que los huelguistas de los tranvías, después de haber permanecido sin trabajar durante 11 días, volvieron al trabajo y las tropas reunidas con motivo de la huelga han regresado á sus respectivas localidades.

X.

NOTICIAS  
DEL SABADO  
DE MADRID

Balance del Banco: aumentado oro 140.340; plata 3.327.49; disminuidos billetes 17.340.925; onzas 286.186; efectivo Tesoro 1.277.954.

Congreso reunióse minoría carlista acordando línea conducta seguirá caso abrirse actuales Cortes será no discutir créditos guerra ayudar gobierno este asunto quedando completa libertad acción todos demás asuntos.

Ministerio Fomento dirigióse oficialmente Cámaras agrícolas sindicatos otras entidades pidiéndoles informes acerca necesidades respectivas comarcas objeto atender posible todas aspiraciones legítimas país cuando distribúyanse fondos presupuestos.

Reunión republicanos estuvieron representados todos diputados, señores menos Soriano y Lerroux; acordaron encarecer comité alianza socialistas indiqueen correligionarios conveniencia presentar candidatos distritos tengan fuerza y los que no apoyen candidatos liberales contra conservadores.

Los republicanos propónense pedir caso ábranse cortes derogación ley jurisdicciones restablezcaas jurisdicción civil.

Epoca recibido carta director periódico *España Moderna* Buenos Aires enviándole 10.000 pesetas carteras cien familias reciben cartas hijos soldados Melilla más patrióticas y Epoca propónese abrir concursos.

A Icod (Canarias) llegaron capitán general gobernador; vecindario acampa carretera; Orotava tranquilidad, abriéndose bocas eruptivas inversión lava alcanza dos kilómetros y medio; velocidad seis metros hora; pueblos desiertos ingenieros dicen no peligró guia, no pudieran seguir avanzando, dificultad caminos; pernoctan Chio.

Guia y capitán Galbán visitaron cráter encontrando más lava camino; Garachico tranquilidad; concejal don Victor Ponte hallase lugar más próximo observa ancho cráter vomita llamaradas piedra; garantizados demás pueblos inversión lava, pesar confirmarse constante explosión disminuyó peligro.

Barcelona denunciada «Publicidad» por campaña Ferrer; reuníranse autoridades tratar desgano dominical; Fomento trabajó recepción honor Rivero; Sufrió marchó Montevideo; gobernador será tolerante teatros; Ayuntamiento aprobado presupuestos; efervescencia electoral, creíse triunfarán radicales, izquierda solidaria; libertad director «Publicidad» por artículo denunciado; Paralelo atropelló un tranvía niña, dos mujeres, una muerta.

Ferrol hoy función teatro honor argentinos; oficiales visitaron «Nautilus» agasajadísimos; mañana banquete autoridades bordo «Sarmiento» presidencia capitán general.

Comandante cañonero «Molins» entregó mando sustituto banquearon y brindaron España, Rey, Marina.

Málaga llegado «Ciudad Mahón» con 30 enfermos repartidos Casa Misericordia, hospital, círculo Mercantil.

Valencia diez mañana Navarro reverter marchó visitar presa aguas potables, Ayuntamiento obsequió paella; concurrieron autoridades personalidades prensa; recorrió instalaciones y de ellas hizoelogios; regresó satisfechísimo.

## El Correspondal.

## Crónica diaria

Nos dicen de Pasajes:

Nuestro venerado y amado Párroco de San Juan Bautista de esta villa, don José Basilio de Segurola, que con tacto especial y ejemplar vida, ha sabido desempeñar su importante cargo sacerdotal por espacio de 40 años; ha fallecido sencillamente, después de recibir todos los Sacramentos y haber sobrellevado con verdadera resignación cristiana los grandes trabajos que su última enfermedad le ha hecho pasar por largo tiempo.

El señor Segurola por sus especiales dotes, supo ganar las simpatías de todos los feligreses que hoy lloran amargamente su irreparable pérdida.

Dijo le haya acogido en su seno al bienhechor común de nuestras almas, coronándole de gloria en la mansión celestial.

Pedimos á los lectores una oración por el alma del fallecido,

—Ha llegado á Santiago el brigadier de artillería don Jesús Martínez, herido en el sangriento combate de Beni-bu-Ifrur.

—De Loyola ha regresado á Pamplona nuestro respetable y querido amigo don Marcelo Celayeta, párroco de San Lorenzo.

—Ha llegado procedente de Pamplona el ingeniero don Antonio Gainza.

—Ayer salió de la capital navarra para Azpeitia don Martín Echegaray, (a) Machin, conocido pelotari que contraerá matrimonio con la señorita Margarita Arocena.

## Noticias

## La fiesta de Santa Cecilia

Hoy celebra la Iglesia la fiesta de Santa Cecilia patrona de los músicos.

El laureado Orfeón Donostiarra celebró ayer las fiestas con las que acostumbra á honrar á su patrona, aprovechando el descanso del domingo.

Conocido es de todos los donostiarras la solemnidad que nuestro laureado Orfeón suele dar á cuantos actos concurre y toma parte y tratándose de fiestas organizadas por él, dicho está que habían de resultar brillantísimas y solemnnes, como lo fueron.

Dignamente comenzaron nuestros simpáticos orfeonistas á honrar á su excesiva patrona, con una misa que se celebró en la parroquia de San Vicente por don José Sotero Echeverría.

Durante el Santo Sacrificio se cantaron varios motetes con mucho gusto y afinación y al terminar la Misa ejecutó la masa coral una preciosa Salve.

Al acto religioso acudió un gentío inmenso.

A la una se reunieron todos los orfeonistas en su local para celebrar un fraternal banquete el que fué presidido por el alcalde asistiendo también el celebrante párroco de la expresada Iglesia.

A todos los actos fuimos galantemente invitados por el presidente del Orfeón, á quien quedamos sumamente agradecidos, pues nuestras ocupaciones no nos permitieron asistir al banquete, como hubiera sido nuestro deseo.

La banda infantil de la Misericordia quiso también dar un testimonio de simpatía á nuestros orfeonistas, cuando terminaba el banquete se presentó frente á donde éste se celebraba ó sea en la Plaza de Lasala y ejecutó una porción de variadas y escogidas composiciones.

Los asistentes al banquete agradecieron mucho el acto realizado por los jóvenes músicos y éstos fueron después obsequiados y agradados por los orfeonistas.

Durante toda la tarde reinó en el local del orfeón un extraordinario entusiasmo y en frente un público bastante numeroso que escuchaba con agrado los trozos de obras que improvisadamente cantaban.

Hoy celebrará su fiesta la banda infantil y seguramente que de las alegrías de los músicos participarán también los demás asilados.

## Una caída

Viniendo hacia la población por la carretera del Antiguo montado en una bicicleta un joven de 14 años llamado José Alonso, al pasar por frente á la casa denominada «Echekui», tuvo la desgracia de sufrir una caída quedando en el suelo tendido con una pequeña conmoción cerebral.

Un individuo llamado Manuel Larrea, le tomó en brazos y lo condujo al cuarto de socorro donde se le practicó la cura de una herida contusa en la cabeza la que se produjo á consecuencia de la caída.

Después de curado fué trasladado en coche á su domicilio.

## Una denuncia

Por infracción al descanso dominical fué denunciado ayer á la inspección un individuo llamado Manuel Colino.

Este vendedor ambulante fué sorprendido en la calle de Easo, por el celador en el momento en que recorría los pisos de una casa vendiendo género.

## El Anglo-Vasco Navarro

Como habíamos anunciado, se celebró en Estella una reunión presidida por los diputados forales de aquel distrito don Francisco Martínez y don Máximo Goizuetta, para tratar de la cesión de terrenos para la construcción del ferrocarril de Estella á Vitoria y Los Mártires.

Los diputados forales fueron recibidos por el Ayuntamiento de Estella.

A la reunión asistieron representantes de la mayor parte de los pueblos á los cuales el ferrocarril interesa.

Los no asistentes manifestaron por escrito que acatarían los acuerdos que se adoptasen.

Celebróse la reunión y el resultado de ella no ha podido ser más satisfactorio, pues el acuerdo fué que todos los pueblos interesados ceden gratuitamente los terrenos sobre los cuales se ha de tender la vía.

Acordóse también que la Diputación sea árbitro para resolver en múltiples detalles que no es posible precisar.

Por su parte el Ayuntamiento de Estella ha dado toda clase de facilidades para allanar cualesquiera dificultad que pueda surgir.

La actitud de los pueblos interesados en la construcción de este ferrocarril no puede ser más digna del aplauso de toda la provincia.

Levantada aca de estos plausibles acuerdos sólo resta, después de comunicados por la Diputación de Navarra á las de Alava y Guipúzcoa, que se anuncie la subasta.

Las facilidades que Navarra da permiten esperar que se presentará compaña explotadora, pues ahora este ferrocarril rueda con extraordinarias subvenciones, ya que no es cosa corriente dar una como la que dan los pueblos de aquella provincia.

Hay motivos para esperar que sea pronto un hecho ese ferrocarril.

## De sport vasco

Ayer tarde se jugó en el frontón cerrado un hermoso partido de pelota á remonte.

Contendieron de un bando Maradura y Tacolo, rojos, y del otro Vildósola y Campos, azules.

Hubo bastante concurrencia, y el entusiasmo que reinó durante el partido fué grande.

La cátedra sufrió un descalabro.

Antes de que el partido diera comienzo ya se ofrecía el dinero por los bateristas con un diez por ciento de momio y se sostuvo aunque algunas veces bajando á la paráptear de las alternativas que sufrió el orden del tanteo.

El primer tercio fué competidísimo, pues se igualaron muchísimas veces hasta el tanto 16.

Se jugaron tantos muy buenos, Vildósola con su sotamano mandaba la pelota á la zaga de manera que á Tacolo le dejaba descartado de la lucha.

Mardura se entendía con su contrario restando pelotas inveterosísimas.

Por delante salieron los azules apuntándose 7 tantos seguidos.

Todos jugaban con interés poniendo de su parte las poderosas habilidades de que están dotados.

Los rojos apretaban para amontar la ventaja y así la lucha se hacía cada vez más interesante y el entusiasmo de los espectadores iba creciendo por momentos.

Al llegar al tanto 36 se igualaron.

La cátedra ofrecía 40 duros contra 30 por los aztecas, eran momentos de extraordinaria animación.

Los azules se apuntaron un tanto otros los rojos y pronto llegaron á marcar los tableros 41 de los azules por 37 de rojos.

El pánico comenzó apoderarse en la cátedra.

Reinaba en ella gran incertidumbre pero por fin evolucionó sin exasperar en las traviesas.

Se colocaron en 48 tantos por 46 llegando Vildósola y Camps á los 50 tantos final del partido, cuando los contrarios tenían 47.

Al último tercio llegaron rendidos Vildósola y Mardura y fué cuando Compos y Tacolo lucieron sus facultades.

Como decímos antes el partido fué superior, portándose los cuatro pelotaris como buenos, en particular Mardura que no perdió más que dos tantos en todo el partido.

## Un escándalo

En las primeras horas de la madrugada de ayer un individuo dueño de una tienda de bebidas intentó agredir á su mujer y á una hija.

Al escándalo que produjeron acudieron el sereno y algunos vecinos y el tabernero se insolentó contra el agente municipal maltratándolo.

El individuo en cuestión fué detenido y puesto á disposición del

Juzgado, quien ordenó la conducción de aquél á la cárcel.

## Cuarto de socorro

En dicho centro fué curado ayer Ignacio San Miguel, de 10 años, de una herida contusa en la rodilla, la que se produjo estando jugando a consecuencia de una caída.

## Una riña

Ayer sobre las nueve y media de la mañana en la plaza de Easo, después de que sostuvieron una acalorada discusión vinieron á las manos Florencio Pascual y Antoni Alegría.

Como resultado de la contienda resultó herido el primero.

En la casa de socorro fué curado de erosiones en el pebellón de la oreja izquierda las que le predujo su contrincante.

El asunto pasará hoy al juzgado.

## "La Constancia"

Puesto de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narria, 42 tienda,

Estanco de la calle Mayor, frente al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21 (Bonlevard).

Señora Viuda de L. Lancis, Plaza del Buen Pastor.

Puesto de Periódicos en la calle del Príncipe.

Estanco en la calle de Miracruz.

Estanco en la Estación del ferrocarril del Norte.

## BOLETIN RELIGIOSO

## APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE  
Aprobada y bendecida por Su Santidad

## La resignación en el dolor

## Oración

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrecemos las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrecemos, en especial para que veamos en el dolor una partecita de vuestra cruz enviada por vuestro amor.

## RESOLUCION APOSTOLICA

En medio del dolor pensar que Dios me ama, me mira y me atiende

ORACION POR LA UNIDAD CATOLICA DE ESPAÑA

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los padres del tercer Concilio toledano arrojásteis de nuestra patria la verdad arriana, concedenos que unidos en una misma fe y caridad trabajemos con ardor por la restauración de nuestra Unidad católica y del imperio social de nuestro Unigenito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo.—Amen.

Corazón de Jesús, reinad en nuestra España.

Madre Inmaculada; salvadnos!

Ángel Custodio del reino, Santiago apóstol. Santos de España interceded por nosotros

## BOLETIN DIARIO